



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.531

Precio: 70 céntimos

Sábado 27 de septiembre de 1952

CONSEJO DE MINISTROS

Exclusión del servicio militar a los mozos que trabajan en las minas

MADRID.—En el ministerio de Información y Turismo se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado en el día de ayer, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado.

Presidencia del Gobierno.—Decreto por el que se reorganiza el Comité Sindical del Cacao.

Orden aprobada en Consejo de ministros por la que se declara la libertad de precio, comercio y circulación del cacao procedente de la Guinea española.

Recursos de agravios.

Asuntos Exteriores.—Informe sobre las negociaciones para la modificación del régimen de Tángrer.

Concesión de beneplácito a varios jefes de Misión.

Decreto de jubilación por edad de personal diplomático.

Justicia.—Decretos de covalidación de títulos nobiliarios.

Decretos de personal.

Combinación fiscal.

Expedientes de obras de prisos, de indulto y de libertad condicional.

Los mineros, excluidos del servicio militar

Ejército.—Decreto sobre exclusión del servicio militar a los mozos que trabajan en las minas.

Decreto por el que se fijan las edades de retiro para los cabos primeros.

Decreto por el que se promueve al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Mariano Alonso Alonso.

Expediente de adquisición de material.

Marina.—Decreto por el que se aclara el de 21 de marzo de 1952.

Decretos por los que se autorizan diversas obras.

(Continúa en 3.ª página)

Terminan las grandes maniobras navales aliadas

"Queda aún mucho por hacer para lograr una fuerza naval unida", dice Mc Cormick

OSLO.—El almirante sir Patrick Brind, comandante en jefe de las fuerzas de la N. A. T. O., en el norte de Europa, afirma que los buques de guerra de ocho naciones, que han terminado las maniobras Mainbrace, han trabajado como si lo hubieran estado haciendo durante todo un año a pesar de algunas dificultades y confusiones que eran de esperar.

Por su parte, el almirante Mac Cormick, comandante supremo de las fuerzas navales de la N. A. T. O., ha dicho a los periodistas que las maniobras han mostrado que aún queda mucho por hacer para lograr una fuerza naval unida, particularmente en lo que se refiere a las comunicaciones.—EFE.

Eisenhower expone su programa de rearme

BALTIMORE (Maryland).—Eisenhower, en un discurso pronunciado esta noche, ha pedido que se ponga fin a la indecisión en los planes militares, proponiendo un programa de tres puntos para facilitar a los Estados Unidos «el máximo en los medios de defensa, en el menor plazo posible y con el menor costo».

Eisenhower prometió: Un gran programa de armamento, ajustado a la realidad y

Tráfico ilegal de divisas, desbaratado

MADRID.—La Brigada de Investigación Criminal tuvo conocimiento de que habían sido despididos de un céntrico hotel de esta capital dos botones, autores de la sustracción de cuatrocientos dólares a un huésped extranjero. Rápidamente comenzaron a actuar los agentes, que lograron capturar a los individuos en cuestión, llamados Martín Sánchez Santolaya y Lorenzo Rodríguez Cordero; fué igualmente detenida la novia del primero, en cuyo poder hallaron catorce mil quinientas pesetas, producto de la venta de parte de los dólares. A consecuencia de la investigación realizada sobre el particular, se ha logrado descubrir un tráfico ilícito de divisas en el que, aparte de los detenidos se hallan complicados varios extranjeros y otros dos españoles, uno de ellos, Francisco Granado de Paco, conserje de un hotel. Han sido intervenidos 2 294 dólares en billetes y «travellers» cheques algunos francos belgas y franceses, cien pesos argentinos y varios miles de pesetas en billetes del Banco de España. Los detenidos, con el dinero incautado, han pasado a la disposición de la autoridad judicial.

tubre próximo, en el Alto de los Leones de Castilla, como acto final del Congreso Nacional que se celebrará en Segovia, ha sido aplazada para el día 19 del mismo mes.—(Cifra).

adecuado a las necesidades tácticas; y sencillez de proyección en la creación de armas nuevas, ya que el proyecto de la ciencia invita a prevenirse contra el riesgo de depositar confianza excesiva en el «arma mejor de hoy».—EFE.

El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional

Ha llovido en forma poco intensa en Galicia, Santander, Soría y Palma de Mallorca.

Tiempo probable.—Se esperan chubascos en Galicia, vertiente cantábrica, puntos aislados del Duero y Ebro y, en Cataluña. Aumento de la nubosidad en el resto.

Ha fallecido en Roma el ilustre escritor y filósofo Jorge Santayana

En el momento de morir, se encontraba completamente solo en su celda

ROMA, 27.—A la edad de 89 años ha fallecido en la celda que, desde hace muchos, ocupaba en el Hospital de las Hermanas Azules de San Esteban, el ilustre escritor y filósofo español, Jorge Santayana, quien, en el momento de morir, se hallaba completamente solo en su habitación.

Datos biográficos

Jorge Santayana nació en Madrid, en una casa de la calle de San Bernardo, el día 16 de diciembre de 1862.

A los nueve años de edad, marchó con su padre a la ciudad de Boston, en cuya Universidad se licenció posteriormente en Filosofía.

A la edad de treinta y cinco años, estuvo también en la Universidad de Oxford, regresando después a Roma, en donde se recluyó, para solamente hacer dos salidas, la segunda de ellas, con motivo de la segunda guerra mundial.

En casi completo retiro, ha estado viviendo durante estos diez últimos años, dedicado por completo a su trabajo, dejando varias magníficas obras escritas.

Recientemente, aunque tenía por costumbre no recibir a nadie, fué visitado por el conde de Marsal, con quien estuvo conversando sobre su país natal, manifiestando a su visitante que, él, nunca había dejado de ser español.—BFE.

Llega a las Cortes la ratificación del convenio aéreo con Cuba y amistad con Siria

MADRID, 27.—El presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, ha recibido esta mañana, en su despacho oficial, a los informadores de Prensa, a los que manifestó que acababan de recibirse en las Cortes, entre otros, los proyectos de ley sobre la ratificación del Convenio aéreo entre España y Cuba y el tratado de amistad, entre nuestro país y la República de Siria.—(Cifra).

En representación del Jefe del Estado el ministro de Obras Públicas ha presidido hoy el sepelio del conde de Guadalhorce

También asistieron al acto los ministros del Aire y de Hacienda

MALAGA, 27.—Esta mañana han sido conducidos al cementerio de esta capital, los restos mortales de don Rafael Benjumea Burín, conde de Guadalhorce, presidente del Consejo de Administración de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, fallecido ayer.

El acto fué presidido por el ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, en representación de Su Excelencia; el jefe del Estado, así como por los ministros del Aire, general González Gallarza, y el de Hacienda, en unión del obispo de esta Diócesis, doctor Herrera Oria y otras autoridades y personalidades.

Pésame del Jefe del Estado a la familia del conde de Guadalhorce

MALAGA.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha dirigido los siguientes telegramas a la viuda y al hermano del conde de Guadalhorce: «Me uno al dolor de usted y de sus hijos por el fallecimiento del insigne español y gran patriota conde de Guadalhorce, deseándoles resignación para sobrellevar tan sensible e irreparable desgracia. Reciba mi afectuoso saludo.—Francisca Franco».

«Reciba mi sentido pésame por el fallecimiento de su hermano, conde de Guadalhorce. Afectuosos saludos.—Francisco Franco».

«Reciba mi sentido pésame por el fallecimiento de su hermano, conde de Guadalhorce. Afectuosos saludos.—Francisco Franco».

El cadáver recibió sepultura en el panteón de la casa de la familia de Heredia, con la que el conde de Guadalhorce, estaba emparentado.

Numerosas personas asistieron al acto, sumándose así al sentimiento que ha producido la muerte del conde de Guadalhorce en esta ciudad, en la que el ilustre finado, que era de ella hijo adoptivo, pasó largas temporadas.—(Cifra).

Llega a Londres el nuevo embajador egipcio, uno de los más veteranos del Cuerpo diplomático

LONDRES, 27.—El nuevo embajador de Egipto en Inglaterra, ha llegado hoy a esta capital, procedente de París. El nuevo embajador, que es uno de los más veteranos del Cuerpo diplomático, se espera que presente sus cartas credenciales, al regreso a Londres, de la Reina Isabel.—EFE.

El jefe de la Junta Nacional del petróleo persa se encuentra negociando en Washington

WASHINGTON, 27.—El jefe de la Junta Nacional del petróleo persa, que se encuentra en esta capital, ha manifestado que está llevando a cabo una serie de conversaciones con altas personalidades norteamericanas, con el fin de llegar a un acuerdo sobre la venta del petróleo de su país.—EFE.

La zona norte de Alicante, invadida por los grillos

Se teme que la plaga produzca graves daños en los cultivos

ALICANTE.—En una gran extensión del norte de esta provincia ha aparecido una plaga de alacranes cebolleros, conocidos también con el nombre de grillos reales y otros, en distintas regiones, que viven a unos pocos centímetros de profundidad en la tierra y devoran con extraordinaria voracidad absolutamente las raíces de todas las plantas que se ponen a su alcance. La Jefatura Agronómica ha adoptado las medidas necesarias para combatir esta plaga, que puede producir graves daños.—(Cifra).

Mañana comenzará la II Vuelta Ciclista a Castilla

Diez etapas con un recorrido total de 1.337 kilómetros

Mañana tendrá lugar la inauguración de la Vuelta Ciclista a Castilla en su II edición. Comenzará con un recorrido por el circuito del Retiro de Madrid, 54 kilómetros, y seguidamente se correrá la segunda etapa, Madrid-Segovia por Navacerrada con 85 kilómetros y premio especial para el vencedor del puerto. Seguirán en días sucesivos las etapas Segovia-Burgos, Burgos Zamora por Valladolid, Zamora-Salamanca (contra reloj) y Salamanca-Avila, llegando los corredores a nuestra capital en la tarde del día 1 de octubre. Continuará la carrera el día 2 con la etapa Avila-Toledo por los puertos de Menga y Pico y pasando por Talavera, después Toledo-Tomelloso por Ciudad Real, Tomelloso-Aranjuez y por último Aranjuez-Madrid terminando con veinte vueltas al circuito del Retiro el domingo día 5 de octubre.

Los premios no pueden ser más alentadores: 20.000 pesetas al primer clasificado y copa del Ayuntamiento de Madrid; 14.000 pesetas al 2.º; 10.000 al 3.º; 7.000 al 4.º; 5.000 al 5.º, y así sucesivamente en disminución proporcional hasta el número 15 que percibirá 500 pesetas. Habrá premios para los nueve primeros independientes españoles que comiencen en 2.000 pesetas, hasta 250 el último. Premios por etapas de mil, 500 y 250 respectivamente, para los tres primeros. Y además el líder disfrutará de una renta diaria de 200 pesetas y el primero de los independientes españoles 100.

Los mejores corredores europeos estarán presentes en la prueba, grandes promesas algunos y otros figuras ya consagradas; junto a ellos los más destacados españoles y noveles mas entusiastas. Una carrera llena de alicientes que ocupa ya un lugar relevante entre las pruebas ciclistas por carretera en España.

Ex combatientes de toda España asistirán al I Congreso Nacional

Más de veinte mil acudirán a la clausura en el Alto de los Leones

SEGOVIA.—Los cálculos más optimistas han sido rebasados por la realidad ante el I Congreso Nacional de ex combatientes, al que prometen su asistencia representaciones de todas las provincias de España. En 20.000 se calcula el número de ex combatientes que asistirán a la concentración que se celebrará el día 12 de octubre en el histórico lugar del Alto de los Leones de Castilla.

La provincia de Segovia, particularmente, ha prestado un entusiasmo desmedido. Los alcaldes de la provincia han sido encargados de solucionar parte del problema de transportes mediante sus propias posibilidades. Antes de reunirse los alcaldes de las cabezas de partido se han celebrado pequeñas reuniones entre los Ayuntamientos que correspondían a cada uno de ellos.

En el partido de Riaza está enclavado el Ayuntamiento más pequeño de España: Serracín, que tiene actualmente quince vecinos. Cuando el alcalde de Riaza convocó a todos los Ayuntamientos del partido para comprobar las posibilidades de transporte de cada uno y el número de ex combatientes de cada Municipio que han de asistir, Serracín no hizo acto de presencia. Durante algún tiempo se esperó su llegada inútilmente, hasta que, por fin, un enviado del diminuto pueblo hizo presencia con una carta de su primera autoridad municipal, en la que se disculpaba por la falta de asistencia, por coincidir la reunión con la fiesta de la Patrona, y él, con su presencia en el pueblo, daba auge a la solemnidad. Pero al final de la misiva, interpretando el llamamiento de los ex combatientes como una sugerencia, incluía una gacetilla inflamada del sentido patriótico más vivo, en la que decía: «Yo no puedo asistir, pero aquí estamos los de Serracín para lo que haga falta».—(Cifra).

Llegan a Gijón, en un balandro, dos evadidos de la zona soviética

GIJÓN.—Han llegado a este puerto en el balandro «Delfín», de 28 caballos de fuerza y movido a gasolina y vela, los jóvenes alemanes Lothar Grund, de veintiocho años, y Heinz Scholz, de veintinueve, evadidos de la zona oriental soviética. Hace cincuenta días salieron de Alemania, y han sufrido varios temporales en la travesía hasta llegar a Bermeo, primer puerto español que tocaron en su navegación.—(Cifra).

vocó a todos los Ayuntamientos del partido para comprobar las posibilidades de transporte de cada uno y el número de ex combatientes de cada Municipio que han de asistir, Serracín no hizo acto de presencia. Durante algún tiempo se esperó su llegada inútilmente, hasta que, por fin, un enviado del diminuto pueblo hizo presencia con una carta de su primera autoridad municipal, en la que se disculpaba por la falta de asistencia, por coincidir la reunión con la fiesta de la Patrona, y él, con su presencia en el pueblo, daba auge a la solemnidad. Pero al final de la misiva, interpretando el llamamiento de los ex combatientes como una sugerencia, incluía una gacetilla inflamada del sentido patriótico más vivo, en la que decía: «Yo no puedo asistir, pero aquí estamos los de Serracín para lo que haga falta».—(Cifra).

Dos mil ex combatientes representarán a Valladolid

VALLADOLID.—Presidida por el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, se ha celebrado una reunión de ex combatientes, como acto preparatorio para la solemne clausura del Congreso que se verificará en el Alto de los Leones de Castilla el Día de la Hispanidad. Este mismo día, a las cinco y media de la mañana, saldrá para el lugar de la concentración un tren especial con 2.000 ex combatientes, representantes de la capital y pueblos de la provincia.—(Cifra).

La concentración de ex combatientes en el Alto de los Leones, aplazada hasta el 19 de octubre

MADRID, 27.—La concentración de ex combatientes que estaba anunciada para el 12 de oc-

